
小树长大了 楼撑不住了
园林处提醒：打造“空中花园”要注意屋顶防渗漏和承重，可不能啥都种
本报记者 孙健 于飞

格“龙口上进女孩遇车祸”追踪

晓坤一周内

就能出院了

楼上跑步机咚咚响

病人休养犯了愁

烟台大剧院2012青年艺术节开幕了

三场艺术节演出回馈市民

本报热线9 6 7 0 6 6消息 (记者
孙淑玉 ) 连日来，本报连续

报道了遇车祸的龙口女孩晓坤
一心想回学校一事，引起众多
热心市民的关注。记者 9日从晓
坤家人处得知，晓坤一周内就
可以出院了。

“小姑娘情况现在怎么样？
我们想帮帮这孩子早点回学校
读书。”8日一早，一位龙口好心
大姐打来电话询问晓坤近况。
得知晓坤仍在医院治疗，好心
大姐慷慨地捐出 1 0 0 0 元钱。跟
之前的很多热心人一样，这位
龙口大姐也不愿意留下自己的
信息，只是说了一句，“帮助需
要帮忙的人，我们自己也很快
乐。”

“本来想去看看孩子，但隔
得有点远，给孩子汇 2 0 0 元去，
钱不多就是点心意。”招远的好
心人曲先生说，希望晓坤早日
康复，顺利返校读书。

9日下午，蓬莱的一位好心
人也给晓坤一家汇去了 2 0 0元，
鼓励这个坚强的小姑娘早点好
起来，快快乐乐成长。

“住院费基本没问题了。”
晓坤的大姨告诉记者，晓坤一
个周内就可以出院了，但后期
拆钢板的费用和之前欠下的 1 0

万余元债款仍压在这一家人心
头。

记者从晓坤家人处得知，
善款金额已达到 1 4 2 0 0元，好心
人的关切还在继续。待晓坤出
院身体状况适合返校时，本报
也将带着好心人捐赠的轮椅和
本报准备的书包文具，送晓坤
上学。

近日，网友“ k t v i c”在在网
上发帖称，楼上的住户有一台
跑步机，这位爱锻炼的邻居每
晚都要跑步近一个小时。本来
锻炼身体无可厚非，可该网友
最近做了手术，需要在家休养，
每天的“咚咚”声让她感到很难
受。

家住开发区金光小区的陈
女士家中也有跑步机，但她和
楼下邻居就很少因为跑步机出
现摩擦。“刚买跑步机的时候不
知道会给楼下造成影响，也被
楼下找过。后来我把跑步机搬
到了阳台，加了减震垫，多为邻
居想一想，之后就没出现过问
题。”陈女士建议，邻里之间还
是该多沟通和体谅。

跑步机噪音太大怎么办？
烟台英克莱健身器材专卖店的
于经理介绍，“跑步机最好放在
远离休息区的位置，比如放在
阳台。跑步应避开休息时间。定
期保养跑步机的零部件，涂抹
润滑油，穿软底跑步鞋跑步也
能起到一定的防噪音效果。”

本报记者 蒋慧晨

10日，记者在烟台市海
洋渔业公司的水产食品加
工厂楼下看到，楼顶一片郁
郁葱葱，看起来有花有树，
很是养眼。

随后，记者爬到了楼顶，
见到了建在楼顶上的“空中
花园”。说是“空中花园”其实
一点也不为过，在楼房的平

顶上用砖头垒起了40多厘米
高的花坛，里面各种植物绿
意盎然。

靠近楼顶边缘，冬青和
大叶黄杨等树木一片葱绿，
其中夹杂着许多不知名的
小花，开得娇艳；花坛中间，
桃树和无花果树长得两米
多高，无花果树上硕果累

累；还有几个小型的花坛里
种着西红柿、辣椒、黄瓜等
时令蔬菜。记者站在楼顶，
仿佛置身于一个花果园。

经常从加工厂门前路
过的孙女士告诉记者，她每
次路过这里都喜欢抬头看
一看，蓝天下有那么一片绿
荫，心情就会挺不错。

房顶葱绿 看着好喜人

本报9月10日讯(通讯员 郑
璐 记者 鞠平 ) 10日上午，
烟台大剧院三周年庆启动仪式
暨三周年发展历程户外展览在
文化中心举行。共青团烟台市委
书记王东锴、烟台市文广新局副
局长严涛、烟台市音乐家协会
主席解维力等领导出席活动。

启动仪式上，烟台市保利
大剧院管理有限公司总经理贺
文回顾了剧院三年成长历程。

《中国好声音》第三期学员伍佳
丽作为优秀艺术青年代表做了
发言。广场展览将持续两天，包
含烟台大剧院介绍、经典演出
回顾等内容。

与此同时，大剧院2 0 1 2青
年艺术节也正式拉开帷幕，打
响头炮的是昨晚烟台文华爱乐
乐团的首演音乐会。作为烟台

市首支单管编制交响乐团，文
华爱乐乐团由烟台24位管弦乐
专业领军人物组成。

观众本月还将欣赏到三场
艺术节演出，分别是12日的“炫
丽青春”文艺晚会、14日的“小
明星·大舞台”优秀琴童钢琴演
奏音乐会及16日的张震岳保利
音乐会。

12日的“炫丽青春”文艺晚
会上，不仅有烟台优秀文艺青
年精心打造的舞蹈、民乐、魔术
等表演，烟台莱阳草根明星、山
东综艺频道《我是大明星》节目
2012年度总冠军“茫然哥”张伟
宏，《中国梦想秀》4月人气达
人、《我是大明星》年度六强选
手穆俊霞，《中国好声音》学员
伍佳丽等文艺新秀也将前来助
阵，带来《山丹丹开花红艳艳》、

《天堂》、《山路十八弯》、《王妃》
等歌曲。

据了解，除张震岳保利音乐

会外，艺术节其他三场演出票均
免费发放给大剧院会员、购票观
众以及演员亲友团。

楼顶绿化 楼内变凉爽

二十多年前，水产食品
加工厂在楼顶上开辟出了
这片绿荫。当时的设想是在
楼顶种上树，既能节省占地
面积，又能实现厂区的绿
化，既实用又美观。“没想
到，二十多年过去了，这也

成了新闻。”办公室的一位
工作人员笑着说。

办公室的杨主任告诉记
者，当时决定在楼顶种树后，
便在楼顶做了防水层，之后
用水泥和转头建了种植槽，
里面放上土，然后在种植槽

中种上了各种花草植物。
“楼顶的这些树，确实

能让顶楼的屋子在夏天的
时候更凉爽。”杨主任说，这
些植物就像是一个天然的
空调，在夏天给大楼撑起了
一把绿伞。

格专家支招

先把楼顶处理好

烟台市园林处绿化科的周科长
介绍，楼顶绿化和立体绿化都是非
常值得提倡的，但楼顶绿化一定要
注意两方面的问题：屋顶防渗漏和
承重。

周科长说，在平顶进行一些简
易的绿化，可以达到一定的抗旱和
美观效果。如果要达到较高的绿化
效果，就需要一定的技术要求来处
理一些问题。所以，园林部门更推荐
市民进行立体绿化。例如一些可以
攀爬在建筑物上的植物，这样既能
节省占地面积，又能达到很好的绿
化和降温效果。

格相关链接

建筑物绿化非个例

2000年，日本选定东京、名古屋、
大阪、京都、川崎、仙台等城市作为
试点，对建筑物实行屋顶绿化。室内
温度明显降低。国内的香港、广州、
上海、重庆等城市也已把城市楼群
的屋顶作为新的绿源。

楼顶的无花果树已经结果。 本报记者
于飞 摄

楼顶上一片郁郁葱葱很养眼。 本报记
者 于飞 摄

在楼顶上种上一些绿色植物，既美观又能防晒，很是惬意。10日，记
者在一工厂的楼顶看到，楼顶不仅有花草，还有无花果等树木，俨然成
了城市中的“空中花园”。打造“空中花园”虽然好处多多，但也有许多问
题需要注意。园林处的专家建议，在楼顶上种树需综合各方面条件，提
前规划好，注意楼顶防渗漏和承重。
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烟台大剧院三周年庆启动仪式暨三周年发展历程户外展览在
文化中心举行。

当初的新楼房现在变
成了老楼房，原本铺设的防
水层也出现了损坏的情况。
种的植物慢慢长大，树根也
在向下延伸，甚至扎破了土
层，扎进了楼里。

杨主任说，楼顶的防水
系统完全被破坏了，现在工
作人员已经不再给楼顶的
植物浇水了，因为一浇水，

楼顶就会漏，下雨天也会有
漏水的情况。

除此之外，伴随着植物
的生长，楼顶的承重压力越
来越大，已经出现了部分楼
顶损坏的情况。水产食品加
工厂的工作人员现在也犯
了难，如果要继续维护这片
植物，就只能重新铺设防水
层，而这将会是一笔很大的

费用支出。
植物长到现在这么茂

盛，清除起来也比较麻烦，
所以工作人员只能任其生
长，不再管理。

“如果其他楼房想要进
行楼顶绿化，一定要做好楼
顶的防水工作。”杨主任根
据自己公司的实际情况提
出建议。

树长大了 楼顶开始漏水了
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